

**Discours lors du souper des Anciens le samedi 28 septembre 2024,
par Bernard Drugmand, rhéto 1973 et coprésident du comité des Anciens.**

Bienvenue à vous tous et vous toutes, chers Anciens et chères Anciennes, et aussi à vous qui les accompagnez !

Vous le savez, nous formons tous et toutes UNE SEULE COMMUNAUTÉ ... qui peut sembler, à certains égards, tout à fait DISPARATE : des générations différentes, des plus jeunes et des plus âgés, des garçons et des filles, un faisceau d'orientations professionnelles différentes, des sensibilités, des caractères, des goûts hétéroclites , ...
Il faut de tout pour faire un monde, comme on dit !

MAIS, il y a, caché en chacun de nous, un point commun qui nous identifie. C'est une source, c'est une richesse, c'est une empreinte, une marque de fabrique qui est la justification de notre présence à tous et à toutes ici aujourd'hui : c'est LA TRANCHE DE NOTRE JEUNESSE QUE NOUS AVONS PASSÉE ENTRE LES MURS DE CE COLLÈGE ...

En tant que co-présidents du Comité des Anciens, nous sommes amenés à revenir ici, au Chapois, de temps en temps ... et nous nous faisons la réflexion à chaque fois : ils ne savent pas la chance qu'ils ont, tous ces enfants qui grouillent un peu partout dans les inter-cours, et qui sont inconscients, comme nous l'étions à leur âge, de ce qu'ils vivent vraiment.
Avec le recul, n'êtes-vous pas non plus de notre avis ?

Le Collège, qui, pour nous, est devenu un souvenir, rassemble tellement d'atouts !

Son cadre de vie, plein d'espace (on est presque à la campagne !), et plein de nature (avec son parc et son étang), son histoire porteuse d'un héritage architectural et culturel qui ont été un véritable creuset, la succession des générations de professeurs et d'éducateurs (jadis religieux, et puis exclusivement laïcs) qui avaient conscience de la haute et honorable valeur de leur fonction ...

Nous sommes tous là, comme des preuves vivantes d'un dynamisme enseignant et d'une efficacité réelle dans le devenir des citoyens et des professionnels tous azimuts que nous sommes devenus ...

Savez-vous que le Collège continue de tourner, depuis notre départ ?

Pour les plus âgés d'entre nous, c'est probablement un choc : plus de soutanes, plus de bérets, plus de rangs, plus de silences, plus besoin de se lever à l'arrivée du professeur dans la classe, plus d'interdiction d'accès au parc, plus d'internat, ...

Sans compter les nouveaux bâtiments de cours, comme le Pavillon LAFONTAINE et le Petit Chapois.

Mais même pour les plus jeunes, le Collège change aussi ! Et je ne prendrai pour exemple que la nouveauté qui se profile déjà pour la fin de cette année : la construction de deux nouveaux bâtiments, un pour le cycle inférieur, et l'autre pour le cycle supérieur.

Les invités parmi vous qui ont suivi la visite guidée de cette après-midi en ont reçu tous les détails ...

Si nous sommes ici, c'est d'abord parce que, quelque part, nous sommes reconnaissants du Collège, ... et aussi peut-être parce que nous n'en avons pas trop gardé rancune pour parfois certains incidents ou certains accrochages (on va dire inhérents à toutes vies) ...

C'est aussi sûrement par nostalgie, et par envie de retrouver les décors qui ont habité nos années, nos passions et nos étourderies de jeunesse ...

Mais c'est surtout pour retrouver nos camarades de classe et revivre ensemble tout ce qui nous avait marqué, tout ce qui nous avait fait rire et tout ce qui avait nourri notre âge immature ...

C'est vraiment ça le leitmotiv de notre rassemblement d'aujourd'hui : la joie de nos retrouvailles !

OUI, LA JOIE DE NOS RETROUVAILLES !

Parmi vous tous, nous sommes heureux d'accueillir les JUBILAIRES de cette année : ils sont sortis du Collège en 1974 !

Ceux qui nous sont fidèles savent que le Comité des Anciens a innové l'an dernier un petit protocole à l'intention des cinquantenaires ...

Non, pas les cinquantenaires tout court, mais les CINQUANTENAIRES DE PROMOTION !!

Déjà un fameux bail !!!

Vous vous rendez compte ?

Alors, les voici ... dans leur bel uniforme !

On peut les applaudir ... 🙌🙌🙌

Je vais les nommer individuellement et ils viendront chacun à leur tour sur les marches de mon podium pour recevoir LA MÉDAILLE HONORIFIQUE QUE LE COMITÉ EST FIER DE LEUR REMETTRE !

Tu peux venir, Loana ? ... pour les "enrubanner" ?

.....

Avant de terminer, je vous lis brièvement la lettre que l'un de leur promotion 74, absent aujourd'hui, m'a demandé de transmettre :

Bonjour les jubilaires,

Peut-être ai-je eu peur que vous ne me reconnaissiez pas, peur de dévoiler ma calvitie ou mon joyeux petit bedon.

Vous souvenez-vous seulement de moi ? 1974 ... Que faisais-je en latin math ?

Moi qui n'ai jamais rien compris au calcul intégral. Et je ne parle pas de l'orthogonalité dans l'espace ... Bon d'accord, Christian Castin me protégeait des zéros pointés par une bienveillance très fraternelle. Il est parmi vous, j'espère. J'en profite pour le remercier avec 5 décennies de retard.

Bien, depuis lors, j'ai peut-être grandi (un peu) en esprit

Après 20 ans d'informatique en Belgique et à l'étranger (vous vous souvenez de Proton, le portefeuille électronique révolutionnaire, qui a révolutionné le paiement pendant au moins ... 4 ans ?), j'ai filé en 2001 dans ce beau pays de France, aussi bien organisé que j'étais brillant en traduction latine (je pourrais animer une soirée complète en tentant de vous expliquer les méandres de l'administration française).

Nous avons, Françoise et moi, acheté une vieille petite ferme dans le Diois (pour trouver le pays de Die, c'est simple: quand vous êtes en Ardèche, tournez votre regard vers le Japon, Die et la Drôme sont de l'autre côté de l'autoroute et du Rhône).

Il s'ensuit une rénovation à l'ambition inversement proportionnelle à l'épaisseur de notre portefeuille, la création de deux sociétés, deux bouquins, un peu de journalisme, et depuis 2022, une retraite presque aussi active que mes abeilles en quête de nectar.

Passez un bon moment, oh vénérables ex-collègues étudiants !

SIGNÉ : Jean-Claude Mengoni

(90 chemin des 3 combes - hameau de Ribière - 26150 St Andéol (T) : 0475.21 26 34 --- jeanclaudemengonilfree.fr)

MERCI DE VOTRE ATTENTION !